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Protokoll der Jahreshauptversammlung 2024 des TCS am 15.03.2024 

um 19.30 im Clubhaus 
 

Tagesordnung 
 
 

1. Begrüßung, Annahme der Tagesordnung 
2. Feststellung der Beschlußfähigkeit 
3. Genehmigung des Protokolls vom 10.03.2023 
4. Berichte  

a.  1. Vorsitzender 
b.  2. Vorsitzender 
c.  Geschäftsführer 
d.  Kassenwart  
e.  Jugendwart  
f.   Sportwart  
g.  Referent für Öffentlichkeitsarbeit 
h.  Sozialwart  
i.  Kassenprüfer 

5. Entlastung des Vorstands 
6. Wahl des Vorstands 

a. 1 Vorsitzender 
b. 2. Vorsitzender 
c. Kassenwart 
d. Geschäftsführer 
e. Sozialwart 
f. Sportwart 
g. Referent Öffentlichkeitsarbeit 

7. Instandhaltungsaktivitäten 2024 
8. Verabschiedung des Etats 2024 
9. Anträge aus der Mitgliederversammlung 
10. Verschiedenes 
 

TOP 1: Begrüßung, Annahme der Tagesordnung 
Um 19.30 Uhr eröffnet Felix Konze die Versammlung. Anwesend sind 36 Abstimmungsberechtigte. Die fristgerecht 
zugestellte Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
 

TOP 2: Feststellung der Beschlußfähigkeit 
Die Beschlussfähigkeit und satzungsgemäße Ladung werden festgestellt. 
 

TOP 3: Genehmigung des Protokolls vom 10.03.2023 
Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung vom 10.03.2023 wird genehmigt. 
 

TOP 4.1: Bericht 1. Vorsitzender 
Zunächst möchte ich mich bei meinen Vorstandsmitgliedern bedanken für die Arbeit die hier geleistet wird.  Neben 
den regelmäßigen Vorstandssitzungen sind wir mehrmals wöchentlich per E-Mail oder WhatsApp in Kontakt, um uns 
auszutauschen und Dinge zu klären.   
Wir haben seit der letzten JHV 4 Vorstandssitzungen durchgeführt, uns wegen diverser Themen aber auch dauerhaft 
digital ausgetauscht. 
Hervorzuheben ist immer noch das Programm moderne Sportstätten 2022, hier haben wir ja die neue Heizung in 
Betrieb genommen und auch die Duschen und Toiletten sind fertig, im Laufe des letzten Jahres sind dann auch alle 
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Zahlungen der NRW.Bank und BAFA eingegangen, das Thema ist also jetzt komplett erledigt. Es gab dann Ende letzten 
Jahres nochmal die Nachricht, dass aus dem Programm noch 30.000€ für Gevelsberg übrig sind. Hier haben wir uns 
für neue Zäune beworben, wurden aber leider nicht berücksichtigt. 
Als weiteres Projekt haben wir ja in Eigenleistung die Terrasse neben Platz 1 erweitert, die dann Ende der Saison auch 
eingeweiht werden konnte. 
An dieser Stelle nochmal vielen Dank an alle Helfer, die neue Terrasse hat einen tollen Mehrwert. Speziell hier nochmal 
Danke an KD und Klaus Quabeck, die das Thema federführend betreut und etliche Stunden damit verbracht haben. 
Als nächstes steht dann noch eine neue Terrassenüberdachung in dem Bereich an, hierzu gleich mehr von Alex. 
Letztes Jahr hat dann ja auch zum ersten Mal seit 2019 wieder unser Turnier stattgefunden, dass mit 72 Teilnehmern 
super angenommen wurde (im Vergleich zu 76 Meldungen 2019). An dieser Stelle einmal vielen Dank an Felix Söhngen, 
der das Turnier super organisiert und betreut hat und sich für die 10 Tage sogar Urlaub genommen hat. 
Das Turnier findet auch dieses Jahr wieder statt, vom 25.07. – 03.08., erstmals auch mit Doppelkonkurrenzen (offen, 
80, 110, 140), daher hoffen wir dieses Jahr auf deutlich mehr Meldungen.  
Wir werden dann dieses Jahr am Finaltag, den 03. August, auch wieder unser Sommerfest ausrichten. 
Neben unserem „normalen“ Turnier haben wir 2023 auch zum ersten Mal ein LK Tagesturnier in den Konkurrenzen 
Herren und Herren 30 veranstaltet, das Turnier war mit 28 Meldungen sehr schnell ausgebucht. Am 16.09. wurde den 
ganzen Tag gespielt, die Herrenmannschaft hat super gegrillt und am Ende gab es bei bestem Wetter noch eine Party. 
Da dies so gut angenommen wurde planen wir diese Saison mit zwei Tagesturnieren am 04. und 05. Mai zu starten, 
diesmal mit Herren und Herren 30 Konkurrenzen zwei Tagen, um die Teilnehmerzahl zu verdoppeln.  
Eventuell gibt es dann noch mehr Tagesturniere im Saisonverlauf. 
 
Danksagungen: 
Bei den Vorstandsmitgliedern für das erbrachte Engagement möchte ich mich bedanken. Es ist ein 
überdurchschnittlich junger Vorstand, der neben Familie und Beruf sehr viel Zeit für den Verein investiert und auch 
maßgeblich zur Entwicklung des Vereins beiträgt.  
Hayo, der immer noch ein offenes Ohr hat und mit Ratschlägen zur Seite steht/stand und auch an Tobi, der auch sofort 
hilft, wenn irgendetwas zu tun ist. 
Großer Dank auch wie immer an Rolf, denn ohne seine Top Bewirtung würde hier einiges fehlen.  
Danke auch nochmal an unsere Terrassenbauer, explizit an Klaus und KD für Planung und Ausführung. 
Danke auch an Felix Söhngen und Tobias Eckes, die unsere beiden Turniere letztes Jahr top organisiert haben und sich 
auch dieses Jahr bereit erklärt haben, die Turniere nochmal auszurichten. 
 

TOP 4.2: Bericht 2. Vorsitzender 
Digitale Kommunikation 

• Internetseite mit Berichten u.a. zum Sommerfest und Spielberichten 
• E-Mail-Kommunikation über eBusy 
• Facebook & Instagram  

Die digitale Stecktafel hat sich so gut etabliert, dass man das in Zukunft nicht mehr besonders hervorheben muss. Der 
allergrößte Teil ist sehr froh und dankbar über diesen Schritt der Digitalisierung und ist für alle nur von Vorteil. 

Arbeitseinsätze & Instandhaltung 
• Der Arbeitseinsatz vom 26. März musste auf 02. April verschoben werden,  

o Leider konnte nicht alles erledigt werden, so dass wir viele Arbeiten (Blumenbeete vorbereiten, 
Terrassenmöbel säubern, Grünzeug zwischen Plätze u. Parkplatz kräftig stutzen etc.) als “freie 
Arbeitseinsätze” ausgeschrieben hatten. Resonanz und Durchführung war ok/gut mit 
Optimierungspotential 

• viele “kleine” Arbeitseinsätze rund um den Terrassenbau 
• Herbst-Arbeitseinsatz, 15.10.23  

Besondere Vorkommnisse 
• Erfolgreiche Erweiterung der Terrasse neben Platz 1.  

o Vielen Dank an dieser Stelle noch einmal an KD und Klaus Quabeck, die da maßgeblich mit viel 
Engagement geholfen haben. 

o Wir haben alle aktiven Helfer*innen am 09. Oktober 2023 zu einem gemeinsamen 
Spießbratendrehen eingeladen 
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• “Tanz in den Mai” wurde kurzfristig abgesagt, weil die KG Silschede ein großes Event gemacht hat. In 2024 
verzichten wir auch wieder auf eine Feier am 30.04. 
Am 27. April sind 3 Vereinsvertreter von uns zum Maibaumstellen von der KG Silschede eingeladen.  

• Freitags-Mixed weiter etabliert 
o Orgateam besteht aus Nicole Böckmann, Oli Schäkermann und Rolf Großer 

• LK Tagesturnier mit anschließendem Sommerfest am 16.09.2023. Beides war ein voller Erfolg, nicht zuletzt 
auch durch die spätsommerlichen Temperaturen, die das Sommerfest zu einem solchen gemacht haben! 
Rolf war 18 Stunden im Einsatz! 

TOP 4.3: Bericht Geschäftsführer  
Mitgliederbewegungen 2023: 
Insgesamt konnte der TCS die Mitgliederzahlen leicht steigern. 
Im Vergleich zu 2022 gab es im Bereich der Mitglieder eine Erhöhung von 2 Vollmitgliedern und einen Zugang von 7 
Teilmitgliedern. Bei den Fördermitgliedern gab es einen Rückgang von zwei Personen. 

TOP 4.4: Bericht Kassenwart 
Im Jahr 2023 waren keine Beitragsrückstände der Mitglieder zu verzeichnen. 
 
Eintragungen lt. Kassenbuch: 
 Einnahmen 118.137,78 € 
 Ausgaben 135.246,42 € 
 Fehlbetrag lfd. Jahr 17.108,64 € 
 
Girokonto / Barkasse: 
 Girokonto 5000070 24.606,96 € 
 Barkasse 171,86 € 
  24.778,82 € 
 

TOP 4.5: Bericht Jugendwart 
Am Sommertraining 2023 haben insgesamt 45 Jugendliche teilgenommen. 
Bei den Mannschaftsspielen gingen 2023, 5 Mannschaften an den Start, und zwar die Mädchen U 15. 2er und Mädchen 
U18, die Jungen U12, U15, U18. 
M U15 2er – 4.KK von 7 
M U18 – 4.KK , von 4 
JU12 – 3. KK , von 5 
JU15 – 4.KK  von 8 
JU 18 – 3. KL, von 4 
Während der Sommersaison sind 5 neue Jugendmitglieder dazu gekommen. 
Der E & K Pokal2023 ist wegen schlechten Wetters abgesagt worden. 
 
Am Wintertraining 2023/2024 nehmen 43 Jugendliche teil. 
Für die Sommersaison 2024 haben wir 4 Mannschaften gemeldet, Jungen U18, U15 1+2, Mädchen U18  
 
Für die Sommersaison ist Eltern & Kind Pokal 19.05.2024 geplant… 
 

TOP 4.6: Bericht Sportwart 
Sommersaison 2023 
Elf Mannschaften wurden für die Sommerrunde 2022 gemeldet. Die Damen 65 (4er) spielt auf Regionalebene, die 
anderen zehn Teams sind im Bezirk Südwestfalen gestartet. 
Damen: 
• Die Damen 30 hat eine solide erste Saison in der BL gespielt. Nach dem Aufstieg gab es in der neuen Liga 2 Siege, 1 
Unentschieden und 2 Niederlagen und sicherten sich einen Platz im Mittelfeld. 
• Die Damen 60 mussten sich in der SWL allen gegnerischen Mannschaften geschlagen geben. 
• Die Damen 65 haben in ihrer ersten Saison auf Regionaleben ebenfalls einen guten Eindruck hinterlassen mit einem 
Sieg, zwei Unentschieden und 3 Niederlagen platzierte sich die Mannschaft im Mittelfeld der Liga. Herausragend war 
die Leistung aber das die Mannschaft gegen den späteren Aufsteiger ein Unentschieden erreichte. 
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Herren: 
• Die Herren 1 beendete ihre Saison mit 2 Siegen und 3 Niederlagen im Mittelfeld der BK. 
• Unsere Herren 2 haben in der KL oben mitgespielt. Am Ende reichten die gewonnen Matches leider nicht für den 
Aufstieg in die nächste Klasse. Aber mit drei Siegen und eine Niederlage waren sie gleich auf mit Platz 1 und 2 der Liga. 
• Nach dem Wiederaufstieg der Herren 30 1 in die SWL wurde die Klasse dieses Jahr gehalten. Am Ende standen 2 
Siege und 3 Niederlagen auf dem Konto der Mannschaft. 
• Die Herren 30 2 mussten sich in der KK allen gegnerischen Mannschaften geschlagen geben. 
• Die letzte Saison unserer bestehenden Herren 40 hat die Mannschaft mit 3 Siegen und 3 Niederlagen im Mittelfeld 
der SWL beendet. 
• Unsere Herren 55 haben in der SWL 1 Sieg eingefahren mussten aber trotzdem 5 Niederlagen wegstecken. Der Sieg 
hat aber dazu geführt, dass man die Saison nicht auf dem letzten Platz beendet hat. 
• Mit drei Siegen und zwei Unentschieden – einer durchweg positiven Bilanz – haben die Herren 70 den Aufstieg in die 
WTV-Ligen leider nur knapp verpasst. Auch hier konnte dem späteren Aufsteiger ein Unentschieden abgerungen 
werden. 
 
Gemischte Mannschaften: 
• Unsere Mannschaft mit den gemischten 40ern hat die Saison in der KL mit einem Sieg, zwei Unentschieden und einer 
Niederlage im soliden Mittelfeld beendet 
 
Vereinspokal 2023 
Für den WTV-Vereinspokal sind zwei Herren Mannschaften in die LK-Bereichen 7-25 und 15-25 ins Rennen gegangen 
und erstmalig eine Herren 40 (LK 15-25) 
1. Mannschaft 
Nach einem Freilos in der ersten Runde konnte die erste Mannschaft direkt der TG Hiddinghausen mit 3:0 in Runde 
Zwei einziehen. In Runde drei musste man sich der TSG Sprockhövel dann mit 1:2 geschlagen geben. 
2. Mannschaft 
Die zweite Mannschaft erreichte das Achtelfinale und konnte bis dahin die gegnerischen Mannschaften aus Haspe 
Grün Weiß) und Concordia Hagen besiegen. Leider war im Achtelfinale die Mannschaft aus Letmathe zu stark und für 
unsere Mannschaft das Turnier beendet. 
3. Mannschaft (Herren 40) 
Erster Sieg im ersten Pokalspiel gegen den TV Wickede mit 2 zu 1. Leider war in Runde 2 dann schon Schluss mit einem 
1:2 gegen Platte Heide. 
 
Wintersaison 2023/2024 
Für die letzte Wintersaison waren insgesamt sieben Mannschaften gemeldet. Die Herren 70 sind auf WTV-Ebene 
angetreten und alle anderen Mannschaften im Bezirk Südwestfalen. 
• Die Damen 30 konnten in der SWL trotz einer 0-1-3 Bilanz die Klasse halten. 
• Die Herren 1 haben mit einem Sieg, einem Unentschieden und 3 Niederlagen die Wintersaison im Mittelfeld beendet 
und spielen auch im kommenden Winter in der BL. 
• Die positive Bilanz von drei Siegen, einem Unentschieden und zwei Niederlagen war für unsere Herren 2 wichtig. Bei 
3 direkten Absteigern aus sieben Mannschaften in der Liga konnte man mit der Bilanz auf dem vierten Platz die Klasse 
halten. 
• Die Herren 30 1 sind zum ersten Mal im Winter in der SWL angetreten und haben direkt die Klasse gehalten. Mit 2 
Siegen und drei Niederlagen schlägt man auch im kommenden Winter in der SWL auf. 
• Die Herren 30 2 haben ihren ersten Sieg in der Wintersaison eingefahren und konnte eine Mannschaft in der 
Abschlusstabelle hinter sich lassen. Mit einem Sieg, zwei Unentschieden und 2 Niederlagen beendete die Mannschaft 
die Wintersaison. 
• Die Herren 50 konnten mit einem Sieg und drei Niederlagen die Klasse halten und spielen auch im kommenden 
Winter in der BK. 
• Mit 4 Niederlagen sind unsere Herren 70 leider direkter Absteiger der WL. 
 
Vereinspokal 2024 
Wenn Mannschaften am Vereinspokal 2024 teilnehmen möchten, dann gerne bei mir melden. Gemeldet werden 
können die Mannschaften vom 18. März bis zum 15. April. Stichtags-LK ist identisch zum normalen Spielbetrieb (7. 
Februar) 
Änderungen zum Vorjahr: 
Offene AK 
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o LK 13-25 wird zu 15-25 
o LK 18-25 wird zu 20-25 
Senioren 
o Damen Ü40 + Damen Ü55 (statt Ü60) 
Finaltag findet wieder dezentral auf den Anlagen der Vereine statt 
Weitere Planung: 
Für die Planung und Durchführung von Turnieren brauchen wir Unterstützung aus dem Verein (2-3 Leute). Dabei geht 
es sowohl um unser traditionelles Turnier als auch um mögliche Tagesturniere bei uns auf der Anlage. Jeder der helfen 
möchte bei der Durchführung von Turnieren kann sich gerne beim Vorstand melden. 

TOP 4.7: Bericht Referent Öffentlichkeitsarbeit Pressewart Bericht  
Die Vereinsmitglieder wurden regelmäßig über aktuelle Themen per Newsletter informiert. Trotz Einladung eines 
Pressevertreters der Funke Medien Gruppe ist es schwer, Artikel in der Presse zu veröffentlichen, da Tennis im 
Gegensatz zu Fußball und mit Abstrichen Handball und Basketball keine Lobby hat.  

TOP 4.8: Bericht Sozialwart  
Der TCS hat an diversen Veranstaltungen der Silscheder Interessengemeinschaft teilgenommen, ansonsten gab es 
keine besonderen Vorkommnisse 

TOP 4.9: Bericht Kassenprüfer  
Die Kassenprüfer Oliver Schäkermann und Sascha Estermann haben die Unterlagen geprüft und keinerlei 
Unstimmigkeit festgestellt 

TOP 5: Entlastung des Vorstands 
Dem Vorstand wird auf Vorschlag der Kassenprüfer einstimmig Entlastung erteilt. 

TOP 6: Wahl des Vorstands 
1:  1. Vorsitzender:  Felix Konze   einstimmig 
2: 2. Vorsitzender:  Rainer Becker   5 Enthaltungen (nicht anwesend) 
3:  Geschäftsführer:  Dirk Karthaus   einstimmig 
4: Kassenwart:   Stefan Steinbach  einstimmig 
5: Sportwart:  Tobias Eckes   einstimmig 
6: Sozialwart:  Jasmin Bauszas   einstimmig (nicht anwesend) 
7: Öffentlichkeit:  Alexander Schüngel  einstimmig 
 

Die Abstimmung erfolgte per Handzeichen, alle Gewählten nahmen die Wahl an (Abwesende haben im Vorfeld ihre 
Zustimmung zur Wahl abgegeben). 

TOP 7: Instandhaltungsaktivitäten 2024 
Kommunikation 

• ab 2024: zusätzlicher WhatsApp Kanal, insbesondere für vereinsinterne Informationen 
 
Arbeitseinsätze und Instandhaltung 

• 1. Arbeitseinsatz am Sonntag, 07. April um 10 Uhr mit anschließendem Grillen 
o Inklusive Unkrautvlies hinter der Terrasse auslegen, evtl. Rindenmulch oder Pinienrinde darüber 
o Anmeldung über eBusy vereinfacht uns die Planung 

• Zusätzlicher Arbeitseinsatz in den Sommerferien geplant 
Clubhaus von außen streichen ⇒ Teile der Herren 30 (“Mittwochs-Stammtisch) hat sich als Gruppe bereit 
erklärt, das zu übernehmen 

• Neuer Unterstand, nutzbar als Grillfläche ⇒ Projektgruppe gesucht 
Reparatur oder Erneuerung des Ventilators im Raum zum Parkplatz 

• Bewegungsmelder für das Licht an der Parkplatz Treppe ⇒ Fa. Asbeck informiert 
• Musikanlage für hinteren Raum erweitern + optional Terrasse für Veranstaltungen 

Platz- und Gebäudeinstandhaltung generell 
• Kleinere Werterhaltungs- und Verschönerungsarbeiten hier und da 
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 Termine 2024 

  07. April: 1. Arbeitseinsatz ab 10 Uhr 
  29. April: Jugendversammlung 
  04. Mai: LK Tagesturnier Herren 30 (geplant) 
  05. Mai: LK Tagesturnier Herren offen (geplant) 
  8. Juli: Umtrunk „Rolf 70“ 
  25. Juli - 03. August: Tennisturnier am Waldesrand 
  03. August: Sommerfest als Turnierabschluss 
 
Die Terminliste wird regelmäßig auf unserer Internetseite www.tc-silschede.de/termine/ aktualisiert! 
 

TOP 8: Verabschiedung des Etats 2024 
Das Budget wird von der Mitgliederversammlung einstimmig verabschiedet. 

TOP 9: Anträge aus der Mitgliederversammlung   
Dem Vorstand lagen keine Anträge vor. 

TOP 10: Verschiedenes   
KD: im Herbst sollten Bäume und Sträucher rund um das Clubhaus geschnitten werden. Zudem sollte ein kleiner Winkel 
vor den Duschen angebracht werden, damit das Wasser der Duschkabinen nicht in die Umkleide läuft. 
 
Die Versammlung wird um 20.55 Uhr vom 1. Vorsitzenden geschlossen. 
 
 
 
 
__________________    ____________________  
Protokollführer     1. Vorsitzender  
Dirk Karthaus      Felix Konze  

http://www.tc-silschede.de/termine/

